



校旗のもとに

学校教育目標
仲良く
本気で
最後までがんばる子

勝瀬小学校 三つの心「チャレンジする心 がまんする心 豊かな心」

弱い心に負けないよう…支えあい助け合おう

校長 藤井文則

「5月病」という言葉がありますが、新しい生活の中で頑張った後に、心のエネルギーが切れてしまう…多くの方が経験したことだと思います。私の経験上、5月病と似た状態は夏休みの後の10月、冬休み後の2月にも起こりやすいのです。勝瀬小は10月を運動会の成功を目標にがんばったおかげで表面化しませんでした。大きな行事が終わった後も、これに似たような心の状態が起きます。実際に、今年のこの時期にトイレのいたずらや金銭関係のトラブルが起きています。11月のお話朝会では、こんなことを話しました…

お話朝会要旨 みなさんが目標を持って頑張ったおかげで運動会は大成功でしたね。1,2年生のダンス、3,4年生のソーラン節、5,6年生の組体操は、見に来ていたおうちの人たちも、とても感動したと言っていましたよ。ほんとうにみんなよく頑張りました。運動会が終わったので、少し落ち着いて、毎日の学習や生活に取り組みしましょうね。毎日の学習や生活のなかでも目標を持つことを忘れないでくださいね。

さて、今日のお話朝会ですが、今日は自分の心を振り返ってくださいね。校長先生は校庭や校舎のまわりのゴミ拾いをすることがあります。皆さんの教室にいったときにも、できるだけゴミを拾うようにしています。自分の学習するところ、生活するところがきれいになるのはとても気持ちがいいですね。皆さんもSDGsのことを思い出して、ごみを拾ってみてくださいね。きっと気持ちがすっきりしますよ。でも、駐車場のフェンスの外にペットボトルが投げ捨ててあったりすると、とても悲しい気持ちになります。どんな気持ちで捨ててしまったんだろうと考えてみますが、きっと自分だけよければいいという、弱い心に負けてしまったのではないかなと思います。弱い心とはどんな心のことだと思いますか？校長先生は、自分だけ楽しければいいとか、自分だけ得すればいい、自分だけ楽ならいいという、「自分だけ」しか考えない心のことだと思います。自分で飲んだペットボトルも、ちょっとだけがまんして、家に帰ってから捨てたり、ゴミ箱を見つけて捨てたりすれば済むことなのに、自分の弱い心に負けてしまうと、そんな簡単なことまでめんどくさい、まあいいやと思ってしまうのでしょね。ちょっと残念な話ですが、去年はお手洗いにいたずらをしてしまった人がいました。誰も見ていないところで、自分の弱い心に負けてしまったんでしょうね。今年は起きないといいですね。自分の弱い心に負けてしまった人は、自分の心の成長も止めてしまいますよ、それはとても悲しいことですね。自分の弱い心に負けないようにするためには心のトレーニングが大切です。心のトレーニングはどうやったらできるのでしょうか。その一つが、自分で目標を立てるということなんです。自分で目標を立てることは弱い心に勝つためにも大切なことなんです。でも、人間には誰にでも弱い心があるということも忘れないでくださいね。誰もが負けそうになる事もあるでしょう。そんな時、大切なのが仲間との支えあいです。お互いが弱い心に負けそうになった時に、助け合うこと、支えあうことを忘れないようにしてくださいね。みんなが支えあい、助け合って、いいクラス、いい学年、いい勝瀬小を作り上げましょうね。



心のエネルギーが切れかけている…逆に、そんな時だからこそ、人から支えてもらうこと、人から助けってもらうことの大切さがわかるのだと思います。特に運動会で自分の力を発揮できなかった児童、当日、欠席してしまった児童には励ましの言葉をかけてあげたいですね。そして、お話朝会の中でも触れたように、毎日の生活や学習への取組の中で目標を持てるようアドバイスをしてあげてください。例えば、落ち着いたこの時期に家庭学習に本気で取り組んでみるのもいいですね。自分の好きなことを調べてまとめてみる事…それが心のエネルギーを溜める事にもつながるかもしれませんね。※ちなみに、11/17現在153人の児童が家庭学習ノートを1冊終わらせています。終わった人は校長室に賞状を授与していますので、ちょっとお子さんの家庭学習を覗いてみてください！

12月の行事		
1	金	体育活動
2	土	短4、勝瀬っ子まつり、学校運営支援者協議会
4	月	振替休業日
5	火	短5（にじ）、かつせタイム、授業参観・懇談会（にじ）
6	水	短5（4・6年）、ニコニコタイム、授業参観・懇談会（4・6年）
7	木	短5（5年）、サンサンタイム、イングリッシュデー、授業参観懇談会（1・5年）
8	金	短5（3年）、体育活動、授業参観・懇談会（2・3年）
11	月	読書タイム
12	火	児童朝会、ドッジボール大会
13	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー、はみがき教室（1・4年、にじ）
14	木	サンサンタイム、クラブ、集金日
15	金	体育活動、市内支援学級交流会
18	月	読書タイム
19	火	短4、表彰朝会
20	水	短4、給食最終日、イングリッシュデー
21	木	短3
22	金	短3、終業式
冬季休業日（12/25～1/5）		
閉庁日 12/28・29、1/1・2・3		

<タブレットの取り扱いにご注意を>

文部科学省のGIGAスクール構想を元に勝瀬小では、授業を初め、さまざまな場面で学習用端末の活用を進めております。使用場面が多くなるなかで、本校や市内の学校で、端末の破損に関するご連絡をいただくことが増えてきました。原因としては次のようなものがあります。

- ・画面とキーボードの間に固いものを置いたまま、勢いよく画面を閉じた。
- ・端末や端末を入れたバッグ等を落としたり。
- ・重い物を端末の上に落としたり、踏んだりした。
- ・固いもので画面を強く押した。
- ・各種差し込み口に異物を差し込んだ。

そこで次の2点を特にご家庭でもお気をつけください。

- ・端末を置く場所
- ・端末を丁寧に扱うこと



1月の行事予定		
～1/5 冬季休業日		
8	月	成人の日
9	火	短4、始業式、一斉下校（4校時）
10	水	短4、給食開始
11	木	短4
12	金	短4
15	月	読書タイム
16	火	かつせタイム
17	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
18	木	サンサンタイム、委員会、集金日
19	金	体育活動、幼保小連絡会
22	月	読書タイム
23	火	児童朝会、なかよしタイム
24	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
25	木	サンサンタイム、クラブ
26	金	体育活動、入学説明会
29	月	読書タイム
30	火	音楽朝会、なかよしタイム、
31	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー

<11/1 運動会>

10/28（土）実施予定でしたが学級閉鎖のクラスがあるため、延期としました。平日の開催となり、ご迷惑をおかけしました。当日は、好天にも恵まれ、子どもたちは元気よく、応援や競技に臨んでいました。



練習では学年競技や学年演技に全力で取り組み、クラスや学年の横の絆が深まりました。次の全校行事は12/2（土）の勝瀬っ子まつりです。こちらの行事は、縦割り活動になるので、1～6年生の縦の絆を深めてもらいたいです。

PTAや助っ人団、花団、当日のボランティアの方々には準備や運営、片づけで大変お世話になりました。ありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。

